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财经

山东黄金复牌三天市值蒸发115亿

股民要求彻查“掺水重组”

本报讯 随着“钱荒”警
报平息，理财产品盛宴宣告结
束。建行、工行、兴业银行等发
行的短期理财产品预期收益
率普遍跌破5%。

刚刚进入7月，商业银行
理财市场就转了风向。记者了
解到，民生银行4日发行一款
手机银行专属理财产品，35天
期，预期年化收益率5%；而6
月26日，该行同期限产品预期
年化收益率高达7%，几天之
间收益率就降低2个百分点。
此外，兴业银行2日起发行的
天天万利宝A款38天期理财
产品预期收益率报4 . 8%；而6
月下旬，同类型、同期限产品
预期收益率为5 . 4%。与此同
时，工行、建行、交行等新发理
财产品收益率也有不同程度
下滑。

在分析人士看来，理财产
品市场季末火爆已成常态，这
反映了存贷比考核制度对商
业银行的束缚。兴业银行首席
经济学家鲁政委介绍，在许多
国家，存贷比只是附带的观测
指标，而在中国，存贷比是硬
性监管指标，导致商业银行许
多不理性的行为，应当在利率
市场化改革进一步深化前废
除存贷比考核，引入流动性覆
盖率、净稳定资金来源比例、
杠杆率这三个监管指标。

据《北京商报》

本报济南7月3日讯(记者 马
绍栋) 自6月29日公布资产重组
方案就饱受市场争议的山东黄金
7月3日股价再现瀑布式下跌。截
至收盘下跌7 . 34%，报23 . 99元/
股，公司股票复牌以来市值已累
计蒸发超过115亿，掺水资产、利
益输送、内幕交易等质疑声充斥
市场，众多股民在选择用脚投票
的同时也在股吧中要求证监会彻
查山东黄金的高溢价收购方案。

山东黄金3日发布股票交易
异常波动公告称，公司股票交易
在7月1日、7月2日连续两个交易
日收盘价格跌幅偏离值累计达到

20%，对此公司不存应披露而未
披露的重大资产重组事项，并称
公司目前正在积极推进重大资产
重组的相关工作。然而这份例行
公事的公告并未能拦住公司二级
市场股价的大幅下挫，延续复牌
后前两个交易日跌停的态势，3日
公司股价再度大跌7 . 34%，收盘
报23 . 99元/股，这较停牌前已累
计跌去115 . 8亿的市值。

对于山东黄金复牌后的连续
暴跌，分析人士认为，这是很多股
民对山东黄金重组方案的不认同
甚至是反对，所以他们选择用脚投
票，疯狂出逃。然而，从盘后的信息

来看，买入营业部出现了机构的身
影，前四大买方均为“机构专用”，
卖出营业部则多为游资。

股民的质疑来自于山东黄金
酝酿已久的重组方案存在重大掺
水嫌疑。山东黄金集团及其他公
司持有的矿山和黄金矿业权的账
面价值为22 . 4亿元，然而其预估
值却高达108亿元，山东黄金此次
对标的资产的收购几乎是溢价
3 . 5倍。其中不少是前几年由母公
司以超高溢价收购回来的，一年
当中黄金价格已下跌超过两成
半，但此次定增母公司转让价不
仅没有下调反而涨幅可观。山东

黄金此番注入百亿掺水资产，实
为替母公司超高溢价收购买单。
除此之外，由于金价大跌，公司拟
收购的百亿资产事实上已在迅速
缩水。

对此，山东黄金的股民表示
非常不满。一位股民在股吧中表
示，“恳请证监会从严调查山东黄
金重组方案，还股民一个公平。”
另一位股民的反应则比较激烈，

“广大散户要联合起来，在股东大
会上否决重组预案，并向证监会
举报，核查山东黄金历次高溢价
收购资产的猫腻，保障广大投资
者的利益。”

本报济南7月3日讯(记者 马
绍栋 ) 钢铁行业在低迷中已走
完上半年。进入7月份，宝钢、首
钢、武钢等钢厂纷纷下调钢价，
业 内 预 计 省 内 各 钢 厂 也 将 跟
进，目前银行对钢铁行业资金
全面收紧，莱芜、泰安等地部分
钢贸商已经因资金链紧张退出
钢铁市场。

“宝钢、首钢、武钢7月钢价都
在下调，看来下半年钢价还是没
有多大起色。”山东中部一家钢企
销售部经理告诉记者，整个上半
年钢价几乎一直处于跌跌撞撞的
弱势下行状态，虽然中间几次小

幅反弹，但幅度几乎可以忽略不
计，现在进入7月份，钢厂调价潮
又开始启动，估计省内几家钢厂
很快就要跟进下调。

数据显示，国内钢厂龙头宝
钢7月份冷热卷、中板价格下调了
170元-200元/吨，已经连续两个
月下调出厂价格；武钢下调7月份
板材价格200元/吨；首钢下调板
材价格60元-200元/吨；鞍钢下调
冷轧、中板价格100元-120元/吨。

据中国钢铁工业协会通报，6
月初受钢坯、期货价格上扬的提
振，建材、热卷市场价格出现小幅
反弹。但反弹仅是昙花一现，目前

国内八个品种的钢材价格自年初
均呈现震荡下跌的走势。随着淡
季的到来，各大钢厂再次调低出
厂价。

“从6月份我们对山东11家钢
厂的跟踪调度情况看，截至上周
钢厂库存已经降到35万吨，这比
年初的超过百万吨已经有了下
降，但整个钢价及资金面仍然没
有起色。”我的钢铁网山东区总经
理李吉民告诉记者，虽然库存降
下来了，但由于价格长期低迷，钢
厂及钢贸商的利润大幅下滑，7月
份随着整个行业产能过剩情况仍
无实质性改变，钢市也将延续上

半年的震荡下跌态势，而省内钢
厂下调价格也在预料之中。

李吉民介绍说，钢市的持续
低迷加剧了钢铁行业“钱紧”的现
实。由于钢价持续下跌，钢贸商们
赖以生存的压库存经营方式几乎
无利可图，而银行目前对钢铁业
的资金供应处于收紧状态，新增
贷款不但额度少而且审批严格，
甚至直接向钢贸商抽贷。“现在省
内莱芜、泰安等地的一些钢贸商
受钢厂亏损等因素影响，资金链
紧绷，已经开始退出钢铁市场。如
果钢市没有好转，估计退市的钢
贸商会更多。”
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